
 

Aos vinte e dois dias do mês de março do ano de dois mil e onze, às 09h20 realizou-se a Ducentésima 1 

Septuagésima Segunda Reunião Extraordinária do Conselho de Saúde do Distrito Federal, no Plenário 2 

Lino Martins, com a presença da Secretária Executiva do CSDF Ivanda Martins Cardoso e dos 3 

Conselheiros: Maria Arindelita Neves de Arruda, José Bonifácio Carreira Alvim, Flora Rios Mendes, 4 

Talita Freitas Leite, Lucilene Úrsula, Mariângela Delgado Athayde Cavalcante, Michel Platini, Maria 5 

Lúcia F. Gonçalves e das servidoras: Sandra Mendes Pinto, Andressa Cristina de Oliveira Silva 6 

Cavalcante, Josete da Costa Silva e Flávia Nery de Albuquerque Almeida. Após verificação do quorum 7 

iniciou-se a reunião com a ordem do dia. A) COMUNICADOS: 1)Presidente: eleito pelo Pleno, o 8 

conselheiro Bonifácio para presidir a reunião. Iniciou sua fala informando sobre a última reunião 9 

realizada do CSDF onde o Secretário de Saúde informou sobre as ações que estão sendo realizadas pela 10 

gestão da SES-DF. Conselheira Maria Lúcia manifestou sua indignação sobre as ausências do Presidente 11 

do CSDF nas Reuniões, mesmo com a apresentação realizada no Auditório da FEPECS, em 15/03/2011, 12 

não justifica suas faltas nas Reuniões.  Conselheira Arindelita colocou que a apresentação das ações dos 13 

cem dias de Governo seja realizada em conjunto com os Diretores das Regionais e que uma vez 14 

convocados que os mesmos tenham direito a fala Conselheira Mariângela informou que a apresentação 15 

seja feita através de uma Plenária de conselhos. 2) Secretária Executiva CSDF: Colocado pela 16 

funcionária Sandra, a necessidade de um conselheiro nas reuniões da Comissão do Participa SUS, diante 17 

disto foi escolhida por unanimidade a conselheira Úrsula Dia 31/03/11 reunião representam o Colegiado 18 

CIES. 3)Conselheiros: Maria Lúcia informou que estará afastada por um período de 30 dias por motivo 19 

pessoal. Arindelita solicitou a participação dos conselheiros do DF que representam o Colegiado. Ana 20 

Paula, representante da Secretaria Executiva do INSS solicitou a palavra e informou que estará assistindo 21 

as reuniões do CSDF. O Presidente solicitou inversão de pauta. Aprovado por todos. Apresentação dos 22 

processos foi transferida para a próxima reunião extraordinária. B) EXPOSIÇÃO TÉCNICA: não 23 

houve. C) APRESENTAÇÃO E DISCUSSÃO: Solicitado pelo Pleno adiamento da apreciação dos 24 

processos que estavam em pauta devido à urgência de discussão da proposta de projeto de lei do CSDF. 25 

Dando seqüência, a Comissão Organizadora da 8ª Conferencia de Saúde do DF informou da urgência 26 

quanto a convocação pelo Governador e a necessidade de ampla divulgação nas Regionais para garantir 27 

uma participação efetiva. Informou que estar sendo providenciado o Centro de Convenções para a 28 

realização do evento para os dias 31/08, 01 e 02/09/11 e que estão aguardando confirmação do espaço. 29 

Salientou a importância do acompanhamento das conferências nas Regiões de Saúde. Informou que 30 

amanhã 23/03, haverá reunião da comissão organizadora. Conselheira Flora elogiou o espaço escolhido. 31 

Assessora Técnica Sandra solicitou ao Pleno que escolhessem entre si as regiões de saúde para que o 32 

CSDF possa acompanhar a fase das pré-conferências de saúde do DF. Escolhido pelo Pleno: Região 33 

Norte: conselheira Úrsula, Região Sul: verificar junto ao Conselheiro Márcio, Região Leste: conselheira 34 

Mariângela, Região Oeste: conselheiro Michel, Região Sudeste: vago, Região Centro Norte: 35 

Conselheiras Mariângela e Maria Lúcia e Região Centro Sul: conselheira Luzimar, verificar junto a ela. 36 

Informou que a oferta de vagas a delegados da XIV Conferência Nacional de Saúde para o DF foram de 37 

60 vagas. Informou também que as vagas para a 8ª Conferência de Saúde do DF serão oferecidas 38 

conforme a densidade populacional de cada região de saúde do DF. Conselheira Mariângela informou da 39 

realização da Pré-conferência do Cruzeiro com a participação de 42 entidades, lamentou a ausência do 40 

Coordenador geral e da Secretária Executiva do CSDF. Conselheiro Bonifácio informou que estão 41 

aguardando a publicação no DODF da substituição da conselheira Beatriz (hemocentro), pelo Dr. 42 

Crescêncio. 02. Proposta do Projeto de Lei que altera a composição do CSDF. Iniciada a discussão 43 

no Plenário do CSDF. Na seqüência foram discutido e aprovado por unanimidade dos Art. 1º ao 7º com 44 

exceção do parágrafo 2º do Art. 2º que houve uma manifestação contraria da conselheira Mariângela. 45 

Colocado o parágrafo 2º em votação obteve a aprovação por maioria com 01 (um) voto contrario. Votos 46 

de aprovação: Maria Arindelita, Flora, Talita, Úrsula, Michel, Maria Lucia e 01 (um) voto contrário: 47 

Mariângela. Encerrada reunião às 12h30min devido  ausência de quórum. Aprovada a continuação da 48 

reunião 272ª para o dia 29/03/2011 as 08h30min para  dar prosseguimento a leitura e aprovação da 49 

Proposta do Projeto de Lei. D) DISTRIBUIÇÃO: não houve. Não havendo nada mais a tratar, para 50 
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constar, eu, Andressa Cristina de Oliveira Silva Cavalcante, secretária ad hoc, lavrei a presente ata para 51 

posterior apreciação e assinatura. Aos vinte e nove dias do mês de março do ano de dois mil e onze 52 

realizou-se a continuação da septuagésima segunda reunião extraordinária, às 09h00 com a 53 

presença da Secretária Executiva do CSDF Ivanda Martins Cardoso e dos Conselheiros: Maria 54 

Arindelita Neves de Arruda, Bonifácio Carreira Alvim, Talita Freitas Leite, Marta Rosa Gonçalves 55 

Pereira, Lucilene Úrsula Loriato Morelo, Maria Luzimar Nóbrega de Oliveira Lopes, Maria Martins 56 

Vieira da Silva, Mariângela Delgado Athayde Cavalcante, Michel Platini e das servidoras: Sandra 57 

Mendes Pinto, Andressa Cristina de Oliveira Silva Cavalcante, Themis Gaze e Flávia Nery de 58 

Albuquerque Almeida. Após verificação do quorum iniciou-se a reunião com a ordem do dia. Eleito o 59 

conselheiro Bonifácio para presidir a reunião. Solicitado inversão de pauta pelo Presidente. Aprovado 60 

por todos. C) DOS COMUNICADOS: 1) Do Presidente: não houve. 2) Da Secretaria Executiva 61 

CSDF: não houve. 3) Dos Conselheiros: Conselheira Luzimar comunicou que houve eleição no 62 

conselho do Guará e que ficaram três vagas a serem preenchidas. Conselheira Marta comunicou que o 63 

problema que saiu na Imprensa sobre uma criança que está na UTI do HRT, não é tão ruim como 64 

apresentaram, pois a equipe da UTI está cuidando com muita atenção e dedicação da criança. Colocou 65 

que os funcionários do HRT estão fazendo um “complô” para tirar Sônia da direção do HRT. 66 

Conselheiro Bonifácio informou que muitas vezes as informações são dadas com erros a respeito da 67 

contaminação. Conselheira Talita sugeriu que o Pleno elabore algum documento à imprensa como direito 68 

de resposta a respeito desse assunto. Conselheira Arindelita sugere que o conselho visite o local e se 69 

mostre presente. Aprovado por todos. Coordenador Geral da 8ª Conferência de Saúde do DF, Crescêncio 70 

informou que estão elaborando o Regulamento e o Regimento. Sandra colocou que os conselheiros 71 

precisam participar mais efetivamente das reuniões para elaboração do regulamento e regimento da 8ª 72 

Conferencia de Saúde do DF. Conselheira Mariângela colocou que ela participa das reuniões da 73 

Conferência e que sente a falta da participação do conselheiro Michel. Conselheira Arindelita coloca que 74 

entende o problema dos usuários quanto à dificuldade de locomoção e falta de tempo para as reuniões. 75 

Conselheira Talita se justificou por não poder ir à reunião da 8ª Conferência amanhã dia 30/03. A) 76 

EXPOSIÇÃO TÉCNICA: não houve. B) APRESENTAÇÃO E DISCUSSÃO: 01. Processo nº: 77 

060.000.304/2011 (distribuído em 19/01/11). Assunto: Plano de Ações e Metas – PAM/2011. 78 

Expositor: Conselheira Úrsula. Iniciou sua apresentação informando que o plano trata de ações e metas 79 

para o programa HIV/AIDS - 2011 no Distrito Federal com ações de prevenção e assistência às pessoas 80 

vivendo com HIV/AIDS. Informou sobre os repasses financeiros para o ano 2011, sobre o saldo bancário 81 

do PAM anterior em 30/11/2009. Informou que os valores existentes em conta referem-se ao acúmulo do 82 

saldo dos PAM(s) anteriores em decorrência do sistema administrativo da SES que não permitiu a 83 

concretização de todas as ações previstas. Informou que houve solicitação de prorrogação: de data do 84 

envio do PAM/2011 para o Programa Nacional de DST/AIDS, pois há necessidade da apreciação do 85 

CSDF. Relatou ao Pleno a proposta de pactuação do DF para Aquisição de fórmula infantil para crianças 86 

expostas ao HIV e Filhos de Mães Portadoras de HIV/AIDS. Após apresentação da análise encaminhou 87 

seu voto de APROVAÇÃO com as seguintes recomendações: Que a Gerência de DST/AIDS encaminhe 88 

ao CSDF relatórios trimestrais de execução do Plano; retorno do funcionamento da comissão 89 

Interinstitucional HIV/AIDS com a participação de um membro do CSDF; Instalação de auditoria para 90 

verificar a não execução do PAM dos anos de 2004 a 2010 e Inclusão as Paradas LGBTs das cidades e a 91 

Parada do Orgulho LGBT de Brasília na Planilha de Metas a Serem Atingidas. Após foi aberto às 92 

discussões. Em votação. Aprovado por unanimidade. 02. Processo nº 060.014.883/2010 (recebido em 93 

06.01.2011. Distribuído 19/01/2011). Assunto: Plano Distrital de Atenção Primária. Relatora: 94 

Conselheira Mariângela. Iniciou sua apresentação informando as referências bibliográficas em que foi 95 

baseada sua análise processual. Apresentou histórico sobre: Plano de Assistência Médico Hospitalar 96 

proposto para Brasília, na década de 1960. Destacou que em meados de 1979 foi iniciado o “Plano de 97 

Assistência a Saúde do Distrito Federal” que estabelecia o princípio da universalização regionalização e 98 

hierarquização dos serviços públicos de saúde. Informou que na década de 90 a estrutura física e a 99 

capacidade tecnológica das unidades de saúde da rede pública de saúde foram melhoradas e ampliadas. 100 



 

Destacou que em 1996 o PSF foi apresentado como proposta de reorientação do modelo assistencial a 101 

partir da atenção básica, em conformidade com os princípios do Sistema Único de Saúde e que a partir de 102 

2003 iniciou um processo de terceirização do SUS e do PSF. Apresentou sua análise e comentários 103 

relevantes ao assunto: que o Projeto apresentado é proposto para o período 2010 a 2014, que nos Centros 104 

de Saúde não existem equipes mínimas do PSF, constatação em 2010 das dificuldades das ESF e dos 105 

ACS que não tinham vínculo empregatício estatutário, sucateamento dos Centros de Saúde. Em seguida 106 

apresentou suas considerações destacando que Distrito Federal com sua ampla rede de serviços básicos 107 

de saúde, se antecipou e serviu de modelo ao SUS e que poderá voltar a ser uma “VITRINE SUS” para o 108 

país. Finalizou sua apresentação encaminhando seu voto de APROVAÇÃO favorável à reorganização da 109 

Atenção Básica à Saúde, com resgate e aprovação da estrutura existente, aos servidores vinculo de 110 

estatutário, expansão, consolidação e efetivação da ABS, em conformidade com este projeto, da PNAB e 111 

o SUS. Encerrada a apresentação foram abertas as discussões. Em votação. Aprovado por unanimidade. 112 

Conselheira Arindelita sugeriu que se convide o Subsecretário de Atenção Básica de Saúde da SES para 113 

fazer uma exposição técnica sobre o funcionamento dos NASF devido a uma denuncia da conselheira 114 

Talita. 03. Processo nº 060.014.449/2010 (distribuído 07/12/2010). Assunto: Criação CAPS II na 115 

Regional do Gama. Relatora: Conselheira Úrsula. Iniciou sua apresentação informando que o processo 116 

trata da Minuta de Decreto que cria os CAPS no DF elaborada pela Gerência de Saúde Mental. Salientou 117 

que faz parte integrante do referido processo: o Projeto Técnico de Implantação de Centro de Atenção 118 

Psicossocial Tipo II – CAPS II Gama e das Propostas geradas pela Conferência Regional de Saúde 119 

Mental do Gama. Apresentou as justificativas da escolha da região do Gama e as ações no âmbito de seu 120 

território. Após a apresentação encaminhou seu voto de aprovação da implantação do CAPS com a 121 

recomendação ao novo gestor da SES que apresente ao CSDF o Plano de Saúde Mental do DF. Após foi 122 

aberto às discussões. Em votação. Aprovado por unanimidade. Conselheira Arindelita sugeriu que se 123 

faça uma exposição técnica para o CSDF referente ao funcionamento dos CAPs. 05. Proposta de 124 

Projeto de Lei que dispõe sobre a organização, a composição e as atribuições do CSDF. Foi dada 125 

continuidade a discussão e aprovação da Proposta do Projeto de Lei que dispõe sobre a organização, a 126 

composição e as atribuições do CSDF. A discussão reiniciou com o Art. 8º depois de discutido todos os 127 

Artigos item a item foi aprovado no Pleno do CSDF por unanimidade as propostas do Projeto de Lei de 128 

que trata o assunto. Conselheira Mariângela solicitou vistas da Proposta do PL, especificamente no 129 

parágrafo 2º do Art. 2º o que foi negado pelo Pleno, pois o referido parágrafo já havia sido votado e 130 

aprovado anteriormente, de acordo com o Regimento do CSDF, pedido de vistas poderá ser requerido 131 

antes da matéria ser colocada em votação. Art. 23 Parágrafo 1º. A Secretaria Executiva encaminhará ao 132 

Secretário de Saúde do DF a Proposta do PL para cumprimento dos trâmites legais. D) 133 

DISTRIBUIÇÃO: Processo nº 060.003.551/2011, com a conselheira Úrsula. Nada mais havendo a 134 

tratar, eu Andressa Cristina da Silva Cavalcante, secretária ad hoc, lavrei a presente ata para posterior 135 

apreciação e assinatura. Encerrada a reunião às 13horas.                                                                                                                    136 
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